

令和6年度かのやふるさと検定

ジュニアの部 問題用紙



「かのやふるさと検定」は、鹿屋の歴史をはじめ、文化・自然・生活・風土などを学ぶことで鹿屋の魅力を再発見し、愛着を持ってもらうことを目的に実施します。

(受検に当たって)

- ・問題は20問、受検時間は最大20分となります。スマートフォン、タブレットの使用はできません。
- ・先生の指示に従って解答してください。
- ・回答欄には、該当する答えの数字を記入してください。
- ・問題用紙及び解答用紙は、受検終了後に回収します。学校から持ち出すことはできません。

	学 校	年	組	番
氏 名				

かのやふるさと検定問題（ジュニアの部）

1	現在の鹿屋市は、旧鹿屋市、輝北町、串良町、吾平町の1市3町が2006（平成18）年に合併しましたが、合併した期日は何月何日でしょうか？ 1 4月1日 2 11月11日 3 1月1日
2	鹿屋市では、他市町村と比較すると緩やかですが少子高齢化が進んでいます。そのことに伴って小・中学校の児童生徒数も減少傾向にあります。ちなみに、現在最も児童数の多い小学校は寿北小ですが、今から約40年前の1986（昭和61）年に最も児童数が多かった小学校はどこでしょうか？ 1 西原小学校 2 鹿屋小学校 3 寿小学校
3	鹿屋体育大学が考案した体操「Exseed（エクシード）」は、走る、跳ぶなどに含まれる動きで構成されており、本市の子どもたちの体力向上に大きく貢献しています。また、大人も楽しむことができるようになっています。この体操は県内のテレビ局とのタイアップも進めていますが、そのテレビ局はどこでしょうか？ 1 KKB 2 MBC 3 NHK
4	鹿屋市では公共交通として路線バス、鹿児島空港連絡バス、コミュニティバス、乗合タクシーがあり、市民に活用されています。そのうち市内を巡るコミュニティバスは、通称で何と呼んでいるでしょうか？ 1 ばらバス 2 シャトルバス 3 くるりんバス
5	鹿屋市のPRキャラクター「かのやカンパチロウ」は、頭は鹿屋市特産品のカンパチ、体はヒトの半魚人で、スーツに革靴、金色のネクタイをしています。さらに、カンパチロウは市役所にて役職を与えられていますが、その役職は何でしょうか？ 1 鹿屋市PR特命係長 2 鹿屋市PR特命課長 3 鹿屋市PR特命部長
6	平安時代以降、薩摩・大隅・日向に大きな勢力を持っていたのは肝付氏で、現在の肝付町高山（こうやま）を本拠地にして力を維持し、支配していましたが、戦国時代にその支配は終わります。この後、鹿屋地域を支配したのは何氏でしょうか？ 1 鹿屋氏 2 島津氏 3 伊集院氏
7	鹿屋市は落花生（らっかせい）の生産が盛んです。栄養的にもタンパク質や脂肪（しほう）、ビタミンB1・B2を多く含んだ食品です。落花生は1700（元禄13）年ごろに今の中中国から日本に伝わったと言われています。さて、中国のどこから伝えられたでしょうか？ 1 北京 2 西京 3 南京
8	祓川（はらいがわ）町にある1904（明治37）年に完成した全長30m、橋の幅3.1m、高さ約5mの橋は、大隅地方に現存する数少ない石橋で、日頃から地域住民に守られ保存されています。さて、その橋の名前は何でしょうか？ 1 大園橋 2 小園橋 3 中園橋

かのやふるさと検定問題（ジュニアの部）

9	鹿屋市では、芸術活動を推進するために、高校生が活躍できるミュージカルを2008（平成20）年に立ち上げました。メンバーは年間を通してトレーニングに励み、ミュージカルの最後には「大隅大好き」と叫ぶ姿が名物となっています。さて、そのミュージカルの名前は何でしょうか？ 1 リナとリリ 2 ヒメとヒコ 3 口ミオとジュリエット
10	輝北うわば公園は、標高550mの高台にあります。1991（平成3）年から4年連続で日本一星空がきれいに見えるところとして認定されました。その一角にある輝北天球館は1995（平成7）年に完成し、ある物の形に似た形が建物の特徴となっています。それはどんな物でしょうか？ 1 ラグビーボール 2 お椀（おわん） 3 UFO
11	鹿屋市では、子ども会活動を活性化させるために、KOKA（コカ）プロジェクトを2021（令和3）年からスタートさせました。魅力あるプログラムの開発等を進め、子ども会加入率を高めていますが、2024（令和6）年9月現在の子ども会加入率（小学生）はおよそ何%でしょうか？ 1 43% 2 53% 3 63%
12	太平洋戦争では、旧海軍航空隊鹿屋基地から多くの若者が戦地に向かいました。現在では旧野里国民学校跡地の一角にそのことを示す記念碑が残っています。さて、戦地に向かった特攻隊員が乗っていた人間爆弾と呼ばれた特攻専用の飛行機の名前は何でしょうか？ 1 梅花（ばいか） 2 桜花（おうか） 3 菊花（きっか）
13	鹿屋市の名誉市民である永田良吉（ながたりょうきち）は、1913（大正2）年に若干27歳で大姶良村会議員に当選し、1917（大正6）年には31歳で大姶良村長になります。当時の大姶良村は会社で言うと倒産寸前でしたが、ある産業を奨励して財政を立て直します。さて、奨励したものはどれでしょうか？ 1 養蚕（ようさん）業 2 養鰻（ようまん）業 3 養魚（ようぎょ）場
14	鹿屋市では国際社会で活躍できる人材を育成するため、学校での英語教育に力を入れています。そこで外国の大学と協定を結び、学習方法の改善、人材の交流を図っていますが、その大学の名前は何でしょうか？ 1 香港教育大学 2 ソウル教育大学校 3 台北教育大学
15	鹿屋市では、世界平和を願う児童生徒のメッセージを世界に発信し、その思いを届け、多くの人に平和や人権について考えてもらうプログラムを2014（平成26）年から開始しました。さて、このプログラムの名称は何でしょうか？ 1 平和のとりで 2 平和の花束 3 平和の誓い
16	「くしら二十三や市」はおよそ300年前の江戸時代後期から行われていた物々交換の場として開かれた市で、串良町商店街の道路を歩行者天国にし、県内外の出店者が一堂に集まり、ステージイベント等も開催されます。さて、この市はこれまで旧暦の何月何日に行われてきたでしょうか？ 1 12月23日 2 1月23日 3 2月23日

かのやふるさと検定問題（ジュニアの部）

17	1962（昭和37）年、西大手町に病院を開業した寺崎健（てらさきけん）は、皮膚科医として地域医療に貢献しました。大隅地域で秋になると発生していた「大隅熱」の原因を突き止め、この分野における県内の第一人者となりましたが、その原因となる虫は何だったでしょうか？ 1 ツツガムシ 2 カ 3 ダニ
18	輝北町を拠点として活躍している女子プロソフトボールチーム「MORI ALL WAVE（モリオールウェーブ）KANOYA」は2021（令和3）年に誕生し、全国レベルの大会でも活躍しています。さて、チームのイメージ（ユニフォーム）カラーは何色でしょうか？ 1 赤 2 青 3 緑
19	吾平小学校と統合した旧神野小学校は別の形で有効活用され、週末や長期休暇中には家族や仲間でにぎわっています。2019（令和元）年夏にオープンしたその施設は、主として何に使われているでしょうか？ 1 キャンプ場 2 サッカー場 3 グラウンド・ゴルフ場
20	鹿屋市クリエエエーイティブディレクターの池崎慧（いけざきさとる）は、メディアを積極的に活用し、鹿屋市のPR活動に貢献しています。その一つとして、鹿屋市公式YouTubeで鹿屋市の食材を紹介していますが、その食材は牛と何でしょうか？ 1 豚（ぶた） 2 カンパチ 3 鰻（うなぎ）

令和6年度かのやふるさと検定

④秘 ジュニアの部 回答用紙

1	2	3	4	5
3	1	1	3	1

6	7	8	9	10
2	3	1	2	1

11	12	13	14	15
1	2	1	3	2

16	17	18	19	20
1	1	3	1	3

10月31日	学校	年	組	番
氏名	かのやカンパチロウ (正答)			